

viernes 11 de junio de 2021 - 10:30 AM

# Narcotráfico, detrás de los ataques al oleoducto Caño Limón - Coveñas

El 'jugoso' y millonario negocio ilegal del narcotráfico trae consigo una cadena criminal en Norte de Santander y su paso también deja diversidad de impactos ambientales en el ecosistema y en la infraestructura petrolera de la región, por los constantes ataques contra el Oleoducto Caño Limón - Coveñas, además del hurto del crudo con válvulas ilícitas.



Colprensa / VANGUARDIA

Escuchar este artículo ▶



Además de las fuentes hídricas que están vulnerables ante estos hechos, también tienen un riesgo latente las 20 especies de mamíferos, 30 de peces, 15 de reptiles y 20 de anfibios que conforman el ecosistema en Norte de Santander.

Precisamente, **Cenit**, la filial de **Ecopetrol** que atiende el transporte y la logística de hidrocarburos en el departamento, reflejó que en 2019 fue el año en el que se retiraron más válvulas ilícitas de la estructura del Oleoducto Caño Limón - Coveñas, con 134 casos y en ese período de tiempo, los grupos armados ilegales cometieron 42 ataques contra el oleoducto.

Asimismo, desde 2016, hasta lo corrido de este año, la compañía ha retirado 339 válvulas, con las que los grupos armados ilegales que delinquen en Norte de Santander, se hurtaron el **petróleo**.

Le puede interesar: [Santos hablará de falsos positivos en la Comisión de la Verdad](#)



**Gobierno se comprometió con CIDH a investigar homicidios ocurridos en el marco del paro**



**Dos niños mueren al ser impactados por un rayo en Bolívar**

La Fuerza de Tarea Vulcano del Ejército, aseguró que en el marco de la Operación Comuneros, durante este año también han sido retiradas 12 válvulas, se han hecho cinco mantenimientos y también destruyó 24 refineras ilegales de estos grupos.

**Cenit** informó que, la mayoría de los ataques y la pérdida del hidrocarburo generan principalmente las afectaciones en quebradas y ríos, así como en los suelos y en la capa vegetal de parcelas y cultivos lícitos.

"Los derrames han producido afectación a fuentes hídricas como los ríos Tibú, Catatumbo y Tarra; y las quebradas El Loro, El Carmen, La Medrosa, La Pérdida y Caño Victoria Sur, algunas de las cuales surten acueductos de la región", aseguró **Cenit**.

## El más reciente

El martes 1 de junio, en la vereda El Empalme, de Tibú, se registró el ataque más reciente contra el Oleoducto Caño Limón - Coveñas.

Los autores del hecho instalaron un explosivo con el que impactaron la tubería, originando afectación en el río San Miguel y en Caño León.

Con este hecho se completaron nueve ataques contra esta estructura en lo corrido de este año, lo que refleja el riesgo constante en el que permanece el oleoducto.

## El plan de contingencia

Cada vez que ocurre un ataque o un derrame de crudo, la filial de **Ecopetrol** tiene que activar un plan de contingencia de inmediato, instalando barreras de contención en cuerpos de agua para evitar que continúe, así como retirar el material vegetal.

También puede leer: [Las fallas del Gobierno en la reconstrucción de Providencia](#)

Entre 2019 y 2020, los ataques contra el Oleoducto Caño Limón-Coveñas afectaron alrededor de 229.000 metros cuadrados de suelo y cerca de 332.000 metros lineales de agua.

## ¿Para qué lo roban?

Los grupos armados, como la disidencia de las Farc, Los Pelusos y el Ejército de Liberación Nacional, Eln, tienen entre sus prácticas el hurto de **petróleo** con el objetivo de procesarlo y convertirlo en pategrillo, un insumo necesario para procesar cocaína.

Este **petróleo** refinado es trasladado a los laboratorios artesanales que están distribuidos en el Catatumbo, donde se produce la cocaína pura, que finalmente es exportada a Estados Unidos y Europa por los carteles de narcotráfico, que tienen alianzas con las organizaciones mexicanas y de Centroamérica, especialmente.

Por esto, cada vez que las autoridades adelantan operativos para controlar la producción y el traslado de este insumo, se registran alteraciones del orden público, en los que han ocurrido hasta asonadas para tratar de evitar el procedimiento.

*Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias aquí.*

Publicado por La Opinión

Etiquetas [grupos armados](#) [narcotráfico](#) [oleoducto](#)

## Lea también



**Pese a la reducción del 7% de cultivos de coca, crece la producción en el país**



**Exintegrantes de grupos armados ilegales fueron becados para estudios de educación superior**

## Comentarios

0 comentarios

Escriba su comentario

No soy un robot

**Comentar**

Vanguardia no se hace responsable por las opiniones emitidas en este espacio. Los comentarios que aquí se publican son responsabilidad del usuario que los ha escrito.

Vanguardia se reserva el derecho de eliminar o bloquear aquellos que utilicen un lenguaje soez, que ataquen a otras personas o sean publicidad de cualquier tipo.

**Vanguardia TV**

Habló el patrullero Ángel Campos quien resultó quemado en una manifestación en Bucaramanga

Video: Una abuela y su nieto, víctimas del tiroteo en supermercado de Florida

Hospital Universitario de Santander sí atendió a los policías heridos en Bucaramanga

## Ranking de noticias

- + Recientes sección | + Vistas sección
- 1 Ejército explica la compra de visores nocturnos para alpinismo
- 2 Por lo menos un muerto en Siloé tras problemas de orden público
- 3 Gobierno se comprometió con CIDH a investigar homicidios ocurridos en el marco del paro
- 4 Narcotráfico, detrás de los ataques al oleoducto Caño Limón - Coveñas
- 5 Dos niños mueren al ser impactados por un rayo en Bolívar